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PAPRIKA IM GEWÄCHSHAUS:
GEHT PAPRIKA AUCH ZUSAMMEN MIT GURKEN 
UND TOMATEN?

Paprika, Gurken und Tomaten gehören zu den beliebtesten 
Pflanzen im Gewächshaus. Viele Gewächshausbesitzer 
fragen sich da, ob sie die drei nicht gleich zusammen 
ins Gewächshaus pflanzen können. Das Problem: Beim 
Googeln nach der Antwort stößt man auf völlig gegensätz-
liche Auskün�e. Die einen bezeichnen Paprika und Tomaten 
als ideale Nachbarn, die geradezu symbiotisch gedeihen. 
Die anderen beschreiben mit dem Verweis auf bewährte 
Mischkultur-Regeln Horrorszenarien von sich explosions-
artig ausbreitenden Krankheiten. Was ist denn nun richtig? 
Kann man Paprika neben Gurken und Tomaten pflanzen? 
Unsere Hoklartherm-Experten verraten Ihnen die Lösung!

PAPRIKA, TOMATEN UND GURKEN ZUSAMMEN IM 
GEWÄCHSHAUS: DAS SPRICHT DAFÜR
Paprika, Gurken und Tomaten haben gemeinsame 
Bedürfnisse. Und genau das ist der Grund, warum viele 
Gewächshaus-Besitzer diese Pflanzen als gute Partner ein-
schätzen. Sie sind allesamt Starkzehrer und benötigen 
viel Licht und Wasser, um gut zu gedeihen. Alle drei lieben 
höhere Temperaturen. Das sind gute Voraussetzungen, 
um sie zusammen ins Gewächshaus zu pflanzen.

Tipp: Wenn Sie Gurken, Tomaten und Paprika zusammen 
im Gewächshaus pflanzen wollen, bereiten Sie den 
Boden besonders gut vor. Er sollte humos und locker 
sein, nährsto�reich und mit Kompost und/oder Hornmehl 
oder Hornspänen angereichert.

PAPRIKA, GURKEN UND TOMATEN ZUSAMMEN IM 
GEWÄCHSHAUS: DAS SPRICHT DAGEGEN

Die eben beschriebenen Gemeinsamkeiten sind aber 
genau der Grund, warum andere Gartenliebhaber dringend 
davon abraten, Paprika, Tomaten und Gurken zusammen 
im Gewächshaus (oder auch im Freiland) zu kultivieren. 
Denn sie konkurrieren als Starkzehrer um die Nährsto�e 
im Boden. Der gemeinsame Anbau verstößt damit 
gegen eine der wichtigsten Regeln in der Mischkultur.

Paprika, Gurken und Tomaten sind auch für die gleichen 
Krankheiten anfällig – in vorderster Linie für Mehltau, 
Blattläuse und Weiße Fliege. Alle drei Arten können 
zudem an Sklerotinia (Weißstängeligkeit) erkranken, 
Paprika und Tomaten an der Didymella-Stängelfäule 
(Tomatenstängelfäule). Für beide Krankheiten gibt es im 
Haus- und Kleingarten keine Bekämpfungsmöglichkeiten.

Last but not least haben Gurken andere klimatische Bedürfnisse 
als Paprika und Tomaten. Gurken lieben es warm und feucht. 
Tomaten und Paprika etwas kühler. Sie leiden auch unter der 
hohen Lu�feuchtigkeit, die Gurken zum Gedeihen benötigen.

KANN ICH ALSO TOMATEN, GURKEN UND PAPRIKA 
ZUSAMMEN IM GEWÄCHSHAUS PFLANZEN – ODER 
NICHT?
Ja, Sie können Paprika zusammen mit Tomaten und/
oder Gurken im Gewächshaus kultivieren, und 
das mit Erfolg. Damit es wirklich funktioniert, ist 
es aber wichtig, einige Grundregeln zu beachten:
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• Da Gurken ein anderes Gewächshausklima benötigen 
und mit ihren Bedürfnissen Tomaten und Paprika beein-
trächtigen können, empfehlen wir für Gurken eine eigene, 
abgetrennte Klimazone im Gewächshaus. So sind alle 
im gleichen Gewächshaus bestens aufgehoben, z.B. in 
unseren geräumigen und anpassungsfähigen Modellen 
Gewächshaus Bio-Top oder Gewächshaus Bio-Varis.
Damit alle Pflanzen genug Nährsto�e bekommen, bereiten 
Sie den Boden sorgfältig vor und düngen regelmäßig und 
bedarfsgerecht nach.

• Achten Sie auf einen Abstand von mindestens 40–50 cm 
zwischen den Pflanzen, je nach Wuchshöhe auch mehr. So 
kann sich jede einzelne Pflanze angemessen ausbreiten und 
gut abtrocknen.

• Pflanzen Sie außerdem die Tomaten auf der einen 
Gewächshaus-Seite, die Paprika auf der anderen.
• Wählen Sie robuste Sorten, die nicht zu groß werden, 
da sonst der Platz im Gewächshaus aufgrund des starken 
Pflanzenwachstums nicht optimal ausgenutzt wird. Niedrig 
wachsende Sorten können Sie zusammen sogar in klein-
gartengeeigneten Gewächshäusern wie dem p��gen 
Rundbogengewächshaus Arcus M oder Arcus L kultivieren.

• Kontrollieren Sie die Pflanzen regelmäßig und in engen 
Abständen auf Krankheiten und Schädlingen. Reagieren Sie 
sofort, wenn Sie erste Anzeichen von Mehltau, Blattläusen & 
Co. erkennen.

• Setzen Sie Knoblauch oder Zwiebeln zwischen 
Tomaten und Paprika (nicht neben Gurken!). Das 
fördert die Gesundheit und das Gedeihen der beiden 
Nachtschattengewächse gleichermaßen.

WICHTIG FÜRS GELINGEN: DAS RICHTIGE GE-
WÄCHSHAUS
Wenn Sie Paprika, Gurken und Tomaten zusammen im 
gleichen Gewächshaus anbauen möchten, ist es wichtig, 

dass Sie ein gut isoliertes Gewächshaus mit ausreichend 
Platz wählen. Die Mindestmaße von ca. 8 m2 Grundfläche 
und 1,50 m Stehwandhöhe sollten eingehalten werden. Eine 
optimale Belü�ung gewährleisten entweder zwei oder mehr 
Dachfenster (wie bei Riga, Bio-Top und Bio-Varis) oder auf-
schiebbare Seitenwände (wie bei Arcus). Praktisch sind 
automatische Fensterheber, mit denen viele Hoklartherm-
Gewächshausmodelle standardmäßig ausgestattet sind.

Tipp: Paprika, Tomaten und Gurken pro�tieren ganz 
besonders von den p��gen Ideen der erfahrenen 
Hoklartherm-Ingenieure. So ermöglichen die eigens 
konstruierten Dachformen von Modellen wie Riga und 
Arcus eine außergewöhnlich e�ektive Lichtausbeute. 
Automatische Fensterheber, mit denen viele 
Hoklartherm-Gewächshausmodelle standardmäßig 
ausgestattet sind, sorgen für die perfekte Belü�ung, 
und durchdachte Beschattungssysteme schützen Ihre 
Pflanzen im Hochsommer vor zu viel Hitze.

FAZIT: PAPRIKA ZUSAMMEN MIT TOMATEN UND 
GURKEN IN EINEM GEWÄCHSHAUS – MIT HOK-
LARTHERM KEIN HEXENWERK!
Zugegeben, die Bedenken vieler Gartenpro�s, Paprika mit 
Gurken und/oder Tomaten in einem Gewächshaus oder auch 
im Freiland zusammen anzupflanzen, haben ihre Gründe. Für 
alle, die die drei Leckereien aber trotzdem gerne zusammen 
aus eigenem Anbau genießen möchten, gibt es gute Lösungen: 
Beachten Sie einfach die Regeln, die wir Ihnen oben vor-
gestellt haben. Welches Gewächshaus für die Kultur am 
besten geeignet ist, dazu beraten Sie unsere Gewächshaus-
Pro�s gerne vor Ort auf unserem großen Ausstellungsgelände 
in Apen. Hier können Sie alle Modelle auch im Original auf-
gebaut ansehen. Wir freuen uns auf Sie und wünschen …
… guten Appetit für Ihren Salat aus Paprika, 
Gurken und Tomaten aus eigenem Gewächshaus!
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Wir von Hoklartherm stellen in eigener Fertigung mit viel Liebe Gewächshäuser, 

Gartenpavillons, Windschutzelemente sowie Sommer-/Wintergärten her.

Fragen Sie einfach und unverbindlich bei uns an - Wir beraten Sie gerne.

DIREKT VOM HERSTELLER


